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佐賀県学習状況調査の結果について 

 先週、結果が発表されましたので、個人票を今週 4 年生以上のご家庭に配布します。４年生以上の子ども達は、

学級として平均同等か上に位置するようになり、着実に力をつけていることを感じています。特に、国語の伸びが顕著で、

一番伸びづらいと言われる「思考力・判断力・表現力」も伸びていることに驚きました。その要因は一つではなく、多々

あります。担任は以下の取組を常時行っています。 

 〇 学級に学ぶ意欲が満ちている 〇 宿題を確実にやってくる 〇 アウトプットが多い 

 〇 読書の質・量共に豊富      〇  良いことを実行できる  〇 友だちと学ぶ  等々 

 それに加え、昨年度からやってきたスキルタイム（暗唱・百マス・漢字）や読書の充実、西部っ子ニュースなど、継続

した本校ならではの取組もまた、学力向上の素地づくりに役立っていることも感じています。そして、最も大切な家庭学

習が継続してなされていることが、学力向上の底上げにつながっていると考えます。 

国語の伸びには及ばないものの、算数も伸びていました。校内研究で全教師が授業研究を行ったり、毎時間、福田

先生と担任による TT 指導の継続、光武先生による過去問の指導等を行ったりしてきたことで、理解力が上がってきて

います。 

しかし、課題として国算共に、「長文を最後まで正しく読みきれていない」ということがありました。学習状況調査は、通

常の単元テストの何倍もの量の文章を読まなければなりません。多読・速読が欠かせないのです。算数には国語の読解

力が必要なのですが、幸いなことに、国語の力がついてきているのは朗報です。この調子を継続し、更なる安定した学力

定着を全職員で取り組んでいきたいと思います。 

【県平均との比較】 

4 年生 ５年生 ６年生 

国語 算数 国語 算数 国語 算数 

平均より上 平均より上 平均と同じ 平均よりやや下 平均と同じ 平均と同じ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   西部小４つのたから 

大きなうたごえ 元気なあいさつ 

すなおな心 つなぐ心 

 

ＨＰ  

 読書の質を上げる 

 ３年前に始まった朝読書。すっかり定着し、今年は文字が多い

本に挑戦しています。また、１２０冊貸出者数も８割に届く勢いで

す。 

 そこで、量的な面が達成できたと判断し、次は質も見ていこうとい

うことで、「おすすめ３０選」の読破率を各学級提示し、5 割達成を

目標に声かけしています。３０選は、時代を超えた良書や先生や司

書が選出した本が名を連ねています。裏表紙を見ると、中には 100

刷を越えているものもあります。子ども達には、３０選一覧を渡し、読

んだらシールを貼るようにしています。その学年に応じたレベルのもの

になっていますので、ご家庭で購読される際の参考にしていただけた

らと思います。 

 

 １年生の算数の内容は生活の中で繰

り返していくことが大切です。もうすぐお金

の学習や時計が出てきますが、これらは習

ったからすぐに身に付くものではありません。

時計は、以前も書きました通り、アナログ

時計を使用し、日常的に使う中で無理な

く身に付けてほしいと思います。 

 お金も、キャッシュレスの世の中ですが、

子ども達のおこづかいは 

敢えて、現金を使うこと 

で、感覚を覚えてほしいと 

思います。 

 新春読書感想文入賞おめでとう！ 

神埼地区 

最優秀 ６年 佐野 めいか 

 優秀 ２年 石井 はると 

    ５年 井手 ゆいな 

 

 

こ れ が 、 図 書 室

や各教室に掲示

されています。 

全 校 で 、 同 じ 取

組 を し て い く こ と

で、３０冊読んで

い く こ と が 当 た り

前 になってほしい

です。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  日曜参観に多数おいでくださりあ

りがとうございました 

 寒い一日となりましたが、教室は久しぶり

にたくさんの方でうまり、熱気を感じるほどで

した。いつもと違う雰囲気に緊張した面持

ちで授業に臨む子ども達。頑張っている様

子を見てもらおうという気持ちが伝わってき

て、微笑ましく感じました。 

 
 

  神楽コンサート 

 体育館はしんしんと冷えていましたが、その寒さを吹き飛ばす熱

演をしてくださった「神楽団」の皆様。 

 子ども達は、普段目にしない楽器から出される迫力ある音や、

和楽器の醸し出す重厚な雰囲気を楽しんでいました。1 年生も上

手に演奏を聞けており、演奏家の皆様はとても喜ばれていました。 

邦楽に触れる良い機会となりました。（写真は下） 

  新年書き方席書会入賞おめでとう！ 

 今年は、表彰イヤーと言ってよいほど、多方面でたくさんの子ども達が表彰されています。それを見ていた子ど

も達が発奮したのでしょう。今回も素晴らしい成績を残してくれました。 

【硬筆】地区特選 ３年 井手しゅんき ４年 小森みお 

    地区入選 １年 内海ひな 2 年 青木りの 牛島はるか ３年 山本じゅりな 

         ３年 原そうた 4 年 吉岡りょう 坂田かえで 坂井かなた  

         ５年 木原ひかり  ６年 末次あかり 

【毛筆】地区特選 ３年 中村あやね ４年 中島りこ 牟田そら ５年 井手ゆいな 

         5 年 黒木しんたろう ６年 江頭あかり 内田じゅり 平井おうせい 

    地区入選 ３年 古川なち 西村さくら 中島みく 加藤なな 

         ４年 富石りほ 中尾はな  ５年 古川ななさ 山邊しの 下西むつき 

         ６年 高橋かほ 真鍋のどか 吉田ゆな 

  

 なわとび練習台が出現！ 

 どこの学校にもなわとび練習用のボードがあったのですが、西部小にな

ないことが気になっていました。すると、突然教頭先生と用務の前田先生

が、思い立ったら即行動ということで、図工室で作ってくださいました。 

 おかげで、３台も練習台ができ、早速子ども達が思い切りジャンプしまく

っていました。2 月１日 14 時～のなわとび大会に向け、子ども達の練習熱

が一気に高まっています！！参観は自由ですので、暖かい服装でおいでく

ださい！ 

 

 

1 月 ２１日 、市 青

少 年 主 張 大 会 に西

部小学校代表として

出 場 し た 野 中 り き さ

ん。 堂 々 と 剣 道 か ら

学んだことを発表して

くれました。 

日 本 一 になるため

には努 力 だけでなく、

人 としての行 動 も大

切 との主 張 に、聞 い

ている人も感じ入って

いました。 

 


